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Abstract: 

The Lebanese politician, writer and thinker, the Prince Chakib Arslan (1869-1946) is considered among 
the most important Arab and Islamic personalities in the twentieth century, which contributed 
significantly and effectively to the defense of Arab and Islamic issues in colonial era.The political 
thought of Chakib Arslan has gone through two stages, the first is the invitation to the Islamic 
university and the second stage involves the idea of unity and Arab nationalism. The problems of 
the Maghreb countries and their liberation are among the most important Arab and Islamic issues in 
which the prince contributed by his efforts, his spirit, his money, his ideas and his pen, by defining 
colonialist policies in the Maghreb countries (Libya, Algeria, Morocco and Tunisia) whether at the 
Islamic, Arab or international level, in addition, the prince played a major role in promoting the 
liberal thought of the Maghreb through his councils and guides for the benefit of the symbols and 
commanders of the national movement in these Maghreb countries and giving them advice. 

Résumé:  

Le politicien libanais, écrivain et penseur, le prince Chakib Arslan (1869-1946) est considéré parmi 

les  personnalités  les  plus  importantes  Arabes  et  Islamiques  au  XXe  siècle,  qui  a  contribué  de  

manière significative et effective à la défense des questions arabes et islamiques à l'époque 

coloniale. La pensée politique de Chakib Arslan a passé par deux étapes, la première consiste à 

l’invitation  à l'université islamique et la deuxième étape comporte l'idée de l'unité et de 

nationalisme arabe. Les problèmes des pays du Maghreb et leur libération sont parmi les questions 

arabes et islamiques les plus importantes dans lesquelles le prince a contribué par ses efforts, son 

esprit, son argent, ses idées et sa plume, en définissant la politique colonialiste dans les pays du 

Maghreb (Libye, Algérie, Maroc et Tunisie) que ce soit au niveau islamique, arabe ou 

internationale, en outre, le prince a joué un rôle majeur pour promouvoir la pensée libérale du 

Maghreb  à  travers  ses  conseils  et  ses  guides  au  profit  des  symboles  et  des  commandants  du  

mouvement national dans ces pays du Maghreb et leur donner des conseils. 


